# Los negocios de empresas de William Vélez en Ecopetrol y Superservicios por los que indagan



Abogado de firma de Vélez dice que no está inhabilitado por ser a la vez el apoderado en el CNE de Colombia Humana, que lideró el súper Quiroga.

INVESTIGATIVA

En las últimas 72 horas, uno de los hombres más cercanos al presidente Gustavo Petro ha salido en diferentes medios a dar explicaciones luego de que EL TIEM-PO reveló un audio con su voz y de que se filtrara que había renunciado a su cargo en el Goblerno. Se trata de Dagoberto Quiroga, exmiembro del M-19, quien ha tenido roles clave: abogado del mandatario, extrepresentante del partido del presidente Colombia Humana y actual superintendente de Servicios Públicos Domicillarios.

Quiroga ha dicho que le renuncia al Presidente cada seis meses para que lo ratifique o disponga del cargo. Y que esta nueva dimisión que -dice filtraron desde Presidencia- nada tiene que vercon el tema de las investigaciones e intervenciones que adelanta le entidad a su cargo en el sector de energía y gas (ver recuadro).

### Bajo la luna

Bajo la lupa

Sin embargo, EL TIEMPO
estableció con fuentes de
Casa de Nariño que se está
valorando el audio en el que
Quiroga menciono un millo
nario pleto entre una firma
del empresario paísa William Vélez (Interaseo SAS
ESP) y otra del liamado grupo Kios Veilila (la recién intervenida Air- eSAS ESP).

"Vélez ha sido blanco de
trinos del Presidente y por
esos esestá preguntando por
sus gestiones ante el despacho del Superservicios",
dijo la fuente desde Palacio.

Además, EL TIEMPO investigó y estableció en primicia que a eso se suma una jucesa comza que Esconardo

vestigo y establecto en prini-cia que a eso se suma una ju-gosa compra que Ecopetrol le hizo a otra firma ligada a Vélez: Termomorichal SAS.

Este último negocio cobra

relevancia porque el presi-dente de Ecopetrol, Ricardo Roa, trabajó en una empre-sa de William Vélez en Honduras antes de convertirse en el gerente de la campaña Petro Presidente Petro Presidente 2022-2026, hoy bajo investi-gación del Consejo Nacional Electoral (CNE) por presun-

Además, Julián Caicedo Cano, pareja de Roa, trabajó en Termomorichal.

En el primer caso, el del audio revelado por EL TIEM-PO, se le escucha decir al sú-per Quiroga que habían lle-gado quejas contra Air-e "como la de don William Vé-

per Quiroga que naoian inegado quejas contra Aire"como la de don William Vélez" y la presunta retención
de unos recursos de servicios públicos.
Se trata de una disputa
que ya llegó a la Fiscalia en
la que, por un lado, interaseo señala a Aire- de una
aproplación indebida de dineros por concepto del recaudo del servicio de aseo
en 32 municipios de la costa
Caribe, durante 15 meses.
"Y, por el otro, Aire- demunció penalmente una manipulación del sópivar de facturación que termin ósignándole más recursos a la empressa de Velez.
Además, aseguran que el
5 de julio, dias después de la
comversación que se le graba Quiroga, este citó a ambas empresas para abordar
el tema de los pagos, en una
clara presión.
A eso se unió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenió que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un convenión que la Dian
-con quien el súper firmó
un con que el super firmó
un con que el supe



El superintendente de Servicios Públicos, Dagoberto Quiroga, quien renunció. F0TO: ET

#### La defensa de Dagoberto Quiroga

Dagoberto Quiroga le dijo a EL TIEMPO que no se acordaba de la charla grabada y que no sabío que la controversia entre Interaseo y Air-e estaba en la Fiscalía: "Quise ser un la Fiscalía: "Quise ser un amable componedor entre las partes porque Interaseo nos hizo saber que si no les pagaban, se iba a ver afectado el servicio (...) eso es competencia de la Súpe Además, dijo que Laura Sarabia lo llamó y le preguntó si era cierta su renuncia: "Le dije que le preguntara al Presidente"

También aseguró que cree que hay un complot para sacarlo y que desde Presidencia filtraron su Presidencia filiraron su renuncia. Por su parte, el coronel (r) Jorge Villamil dijo que era falsa que estuviera interceptando o haciendo labores de inteligencia y vigilancia. Pero que la Súper firmó convenios de cooperación con la Dian, la Uiaf y la

Dijín, entre otras entidades

Quiroga y con su asesor de cabecera, el oficial (r) de la Policial Jorge Villami.
Y15 dias después de la fallida reunión convocada por Quiroga, el penalista Ulises Durán, apoderado de Interaseo, interpuso uma denuncia en la Fiscalía por abuso de confianza agravado por cuantía. Incluso, pidíó que el caos se levara en Bogodá por la connotación y el monto en juego: 200.000 millones de pesos con intereses.

## 'Ataque informático

'Ataque informático'
EL TIEMPO investigó y estableció que William Vélez
pidió una cita en la Súper,
planteó el caso de lno pago y
advirtió que además de poner en riesgo la operación,
se afectaba a recicladores.
"A la reunión asistieron
más de l4 personas", señaló
una fuente enterada.
Y, en diálogo con EL TIEMPO, el abogado Durán agregó que Afre- tene que decir
dónde tiene el dinero del re-

surdo que se esté hablando de la manipulación de un software al que Interaseo no tiene si quiera acceso.

uene si quiera acceso.
Además, llamó la atención en que el agente interventor, Carlos Diago Abello, señaló hace unos días que no ha podido entrar a la información de Air-e por un ataque informático.

# 'No estoy inhabilitado'

Durán también descartó de plano que él tenga algún tipo de inhabilidad por ser a tipo de inhabilidad por ser a la vez apoderado de Interaseo y de la Colombia Humana ante el CKB dentro del caso por la supuesta violación de topes electorales de la campaña Petro. Se trata del partido político del presidente Petro del que fue representante legal el ahora superintendente Dagoberto Quiroga. De hecho, está citado a declarar. El abocado Durán present.

El abogado Durán presen-tó un memorial ante el CNE. tó un memorial ante el CNE, el 21 de febrero de 2024, con el poder que le confirió Car-men Anachury Díaz, la suce-sora de Quiroga en la repre-sentación legal de la Colom-bia Humana.

bia Humana.

Ese día pidió copia del expediente y luego, el 18 de abril, radicó rotro memorando en donde, entre otras cosas, solicitó que "el CNEtenga claridad sobre la competencia constitucional para investigar las conductas del Presidente de la República, teniendo en cuenta su fuero constitucional y sus garantias procesales".

Y si bien el penalista también le envió una carta al superintendente Dagoberto Quiroga y al agente interventor de Aire ponificando le de presente la reclamación por la facturación, le dio a EL TIEMPO que se trataba de una carta de carácter meramete informativo.

"Yo litigo solo ante la Fiscalía y la dinica verdad es que le tienen a Interaseo retenidos unos dinersos demanera ilegal. Yo no he tenido relación personal con Dagoberto", explicó Durán.

Y un vocero autorizado de Interaseo aseguró que querían saber por qué underecho de petición que le legó a Dagoberto Quiroga desde el despacho del abogado Ramiro Béjarano - uno de los apoderados de Aire-, aparece copiado al abogado Mauricio Pava, cercano a Casa de Narino.

EL TIEMPO le preguntó



El empresario paisa William Vélez Sierra dueño de la firma Interaseo. FOTO: EL TIEMPO

por el tema al abogado Pava -quien apodera al Presiden-te ante la Comisión de Acusa-ciones de la Cámara y a Lau-

ciones de la Cámara y a Lau-ra Sarabia- y este aseguró que esa pregunta ya la ha res-pondió en medios. "Me copiaron porque in-terpuse una denuncia con-tra indeterminada persona con el abogado Jaime Lom-bana por una campaña de desinformación contra desinformación Écontra Air-e por una supuesta ma-

Air-e por una supuesta ma-niobra para incrementar el precio de la energía", dijo. Y agregó que ese tema nada tiene que ver con el caso del audio publicado por EL TIEMPO ni con el pleito entre Interaseo v Air-e por la facturación.

Otro caso que ha desperta-do interés es el de la compra

Pago a Termomorichal

que hizo Ecopetrol de las

que hizo Ecopetrol de las centrales degeneración Termomorichal I y II, que alimentan de energía al campo Rubiales, en Meta.
En junio pasado se venció el contrato por 10 años con Termomorichal, en donde también aparece como accionista William Vélez, después de que se le compro a parte de la contra de la contra de la contra de la contra de la compro a contra de la contra de la compro a contra de la contra del contra de la contra del la contra de la c iés de que se le compró a puès de c Rubiales.

Ecopetrol tenía como opción quedarse con el activo o no. Y decidió desembolsar por ambas plantas 42 millo-nes de dólares. Además, contrató a la firma de Vélez un año más para que se en-cargue de la operación y mantenimiento de las plantas mientras licita y decide

quién las manejará.
"Termomorichal recibe en promedio 2 millones de dólares mensuales por ese

#### ONES DE DÓLARES

Lo que pagó Ecopetrol por Termomorichal I y II. Y contrató a la firma de Vélez para que las operara por un año más.

nuevocontrato", le dijo a EL
TIEMPO el gerente de esa firma, Esteban Flórez.
Y explicó que desde noviembre de 2023 se empezó
a negociar la transferencia
del activo y que después de
Sreuniones se tomó la decisión. Sobre el precio, que ya
les fue desembolsado, dijo
que se estipuló desde que se
firmó el contrato, en 2012.
"Se hizo un análisis financiero que demostraba que
salía más barato disponer
de plantas, con equipos de

salía más barato disponer de plantas, con equipos de ditimatecnología. La otrasa-lída era repotenciar una planta o acudir a otra", dijo. Y agregó que Termomorichal allimenta en un 60 por ciento de energía las bombas de inyección de agua que se usan en el proceso de extracción del crudo y están dentro del campo Rubiales, que pasó a manos de Ecopetrol en 2016.

que paso a manos de Ecopetrol en 2016.

Aunque al cierre de esta edición Ecopetrol no había respondido las preguntas de EL TIEMPO sobre ese negocio, funcionarios dijeron que Roa, por su nexo con Vé-lez, se declaró impedido para conocer el tema y que la junta aprobó la compra.

Además, que cuando se empezó a negociar, la pare-ja de Roa ya no trabajaba en Termomorichal.

"Caicedo aplicó a un con-curso para líder de la cade-na de abastecimiento y no sabíamos el nexo con Roa", dijeron en Termomorichal.

